

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian memiliki beragam jenis. Penggunaan jenis penelitian disesuaikan dengan apa yang akan diteliti oleh seorang peneliti. Penelitian yang penulis lakukan ini termasuk penelitian lapangan (*field research*) dimana peneliti melakukan studi terhadap peristiwa maupun kejadian yang ada di lapangan. Penelitian ini digunakan untuk mendeskripsikan atau memperoleh data sehubungan dengan pendapat ulama yang ada di Kota Banjarmasin sehubungan dengan perempuan berpolitik. Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan filosofis dan komparatif. Artinya peneliti menelaah latar belakang atau hal hal yang mendasari pemikiran tokoh dan kemudian melakukan perbandingan. Dengan demikian diketahui aspek-aspek persamaan maupun perbedaan diantara keduanya.

B. Data dan Sumber Data

Data dalam sebuah penelitian dapat berupa data deskriptif dengan mendeskripsikan gambaran hasil penelitian dengan sejelas-jelasnya atau biasa disebut data deskriptif. Ada pula dengan menyajikan angka-angka atau disebut kuantitatif. Data dalam penelitian ini penulis memilih data yang sifatnya kualitatif. Data kualitatif, yaitu data yang disajikan dalam bentuk kata

verbal bukan dalam bentuk angka. yang termasuk data kualitatif dalam penelitian ini yaitu gambaran tentang kedua tokoh meliputi data primer yaitu:

1. Profil singkat responden
2. Pendapat responden tentang perempuan di ranah politik baik di masa rasulullah dan sekarang.
3. Dalil atau landasan pemikiran terhadap pendapat tersebut.

Sedangkan data sekunder yaitu literatur lainnya berupa buku-buku, jurnal, yang dijadikan sumber-sumber pendukung untuk melengkapi penelitian ini, seperti jurnal dari Very Wahyudi yang berjudul Peran Politik Perempuan dalam Perspektif Gender, Yuni Harlina Dosen Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum UIN Suska Riau berupa jurnal yang berjudul Hak Politik Perempuan Dalam Islam. Data tersier dapat diambil dari kamus-kamus.

Sumber data merupakan orang atau subjek dimana suatu data itu diperoleh. Yang menjadi sumber data dalam penelitian ini berupa responden yang menjadi objek wawancara dari peneliti. Di samping itu informan biasanya juga diperlukan sebagai pelengkap data hasil penelitian. Apabila peneliti menggunakan teknik observasi, maka sumber datanya bisa berupa benda, gerak atau proses sesuatu. Sumber data dalam penelitian ini terdiri dari 5 orang responden. 4 orang dari MUI Kota Banjarmasin yang mana responden dipilih atas rekomendasi dari MUI yaitu 2 dari kalangan organisasi Muhammadiyah dan 2 dari Nahdatul Ulama. Satu orang responden lainnya dari Jamaah Tabligh Kota Banjarmasin.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek dalam penelitian ini meliputi ulama yang terdaftar di MUI Kota Banjarmasin yang terdiri dari 2 orang dari organisasi Muhammadiyah 2 dari NU, dan 1 orang dari Jamaah Tabligh Kota Banjarmasin. Sedangkan yang menjadi objek penelitian adalah sebagaimana rumusan masalah penelitian berkenaan dengan pendapat para ulama tentang peran perempuan dalam politik dan hal yang mendasari pemikirannya.

D. Teknik Pengumpulan Data

Jenis dan sumber sangat mempengaruhi dalam menentukan teknik pengumpulan data. Teknik pengumpulan data dapat bersifat alternatif maupun kumulatif. Teknik ini saling melengkapi. Setiap jenis penelitian memiliki teknik pengumpulan data yang berbeda. Sehingga seorang peneliti harus memahami jenis penelitiannya untuk menentukan teknik yang tepat dalam mengumpulkan data-data hasil penelitian.

E. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan bagian yang penting dan memerlukan pemahaman yang mendalam bagi seorang peneliti. Dalam menganalisis sebuah data penelitian diperlukan teori-teori yang tepat yang dapat dijadikan sebagai acuan. Sebuah penelitian dikatakan bermutu atau tidak dapat terlihat dari bagaimana kemampuan seorang peneliti dalam membuat sebuah analisis terkait permasalahan yang dikajinya. Dalam prosesnya seorang peneliti

menganalisi data melewati berbagai proses seperti kegiatan menyusun, mengkategorikan data, mencari pola atau tema dengan maksud untuk memahami maknanya. Berikut ini adalah langkah-langkah dan teknik yang digunakan penyusun dalam menganalisis data:

1. Data yang terkait dengan topik penelitian dari sumber tertulis baik itu primer maupun sekunder dikumpulkan sesuai fokus penelitian yang sudah ditentukan oleh peneliti. Tahap selanjutnya data disortir hingga ditemukan data yang relevan dengan topik penelitian.
2. Data yang diseleksi dan sudah dikonstruksi kemudian ditata sesuai dengan alur pikir penyusun. Hal ini bertujuan agar data yang masih terpecah-pecah menjadi urut secara sistematis.
3. Tahapan selanjutnya data yang sudah disusun secara sistematis ditafsir (interpretasi) yaitu peneliti menjelaskan sesuai penafsiran yang mengarah pada tujuan penelitian.
4. Tahap akhir yaitu dengan menggunakan teknik atau alur berpikir komparatif, maka peneliti melakukan analisis perbandingan antara pendapat ulama di Kota Banjarmasin terhadap keterlibatan perempuan dalam bidang politik khususnya politik pemerintahan sebagai pejabat publik.

F. Tahapan penelitian

Tahapan penelitian merupakan bagian dari langkah dalam mendapatkan hasil penelitian yang sistematis. Adapun tahap-tahap yang akan dilakukan dalam penelitian ini adalah:

1. Tahapan pendahuluan

Pada tahapan ini, penulis menentukan tema yang akan digunakan sebagai bahan penelitian. Peneliti lebih banyak melakukan pengamatan terhadap data berupa dokumen, mencari topik yang menarik, diskusi, dan pada akhirnya menentukan judul yang diteliti. Setelah itu penulis membuat rancangan proposal dan diajukan ke biro skripsi Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin dan mendapat informasi bahwa proposal diterima untuk diseminarkan.

2. Tahapan pengumpulan data

Di dalam tahapan ini, penulis mencari sumber-sumber referensi seperti informasi di internet, buku, jurnal bahan kajian ilmiah lainnya untuk melengkapi teori yang nantinya akan digunakan sebagai bahan analisis pada bab selanjutnya. Pada tahapan ini diperlukan waktu 2 sampai 3 minggu setelah seminar proposal.

3. Tahapan pengolahan dan analisis data

Setelah tahapan pengumpulan data, penulis melakukan pengolahan data dengan memparkan teori-teori yang sudah disajikan dengan memadukan permasalahan yang diangkat pada rumusan masalah. Pada tahapan ini penulis memerlukan waktu 2-3 minggu sambil mendapat bantuan bimbingan dari dosen pembimbing skripsi.

4. Tahapan penyusunan

Tahapan penyusunan merupakan tahapan akhir dimana semua data yang dibuat dicek kembali, di susun secara sistematis sesuai pedoman penulisan skripsi , sehingga pada akhirnya skripsi siap disidangkan.

G. Jadwal Pengumpulan, Pengolahan dan Analisis Data

Berikut tabel gambaran jadwal pengumpulan, pengolahan dan analisis data

No	Kegiatan	Bulan		
		Mei	Agustus-September	November-Desember
1	Pengumpulan Data	✓	✓	
2	Pengolahan Data		✓	
3	Analisis Data		✓	✓